



【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】

若竹

学校だより 令和5年12月号

阿久根市立鶴川内小学校

(特認校：72-0489)

※ コチラからHPが見られます⇒



心を一つにした練習があったからこそ

校長 川野博司

「出席は10人、どうしよう。」3年ぶりに開催された市小・中・高等学校合同音楽会当日の朝、体調不良などで急遽5人が欠席になったのです。そこで、合奏は、そのパートを3人の職員が受け持つこととし、出発前に急いで練習して子どもたちと音を合わせました。合唱については、少ない人数ですが、子どもたちだけ（高音パート6人、低音パート4人）で歌うことにし、風テラスに向かったのです。

午前10時に開会。鶴川内小学校はトップバッターです。大きなホールの舞台に立った子どもたちは緊張した様子でしたが、合奏曲の「風になりたい」を始めると、一人一人が自分の楽器の音をしっかりと出し、まるでホールに風が吹いているような演奏ができました。演奏が終わり、いちばんホッとしたのは合奏に加わった先生方だったかもしれません。次は、いよいよ合唱「いのちの歌」です。声が響くだろうか、高音パートはいつもより4人も少ないのでメロディーは大丈夫だろうかという心配がありましたが、子どもたちの歌声は、そんな気持ちを消し去り、会場全体に大きな感動を広げてくれました。私は聞いているうちに自然と涙が流れてきました。音楽会終了後には講師の先生からも、「人数は少なかったけれども、美しい声がよく響いて聴きやすかった」と褒めていただきました。

今回、本番で成果を発揮することができたのは、これまでの練習に一人一人が一生懸命取り組んできたからです。自分の声とともに同じパートや違うパートを歌う相手の声をしっかりと聴きながら歌ってきたからこそ、全校児童で素晴らしい歌声に仕上げることができたのです。ホールに響いた歌声には、心を一つにして練習を積み重ねてきた全校児童15人の思いが込められていたのです。



今後の児童数と学級数の推移について（予定）

年度	全児童	全学級	学級の内訳	P戸数
6	13人	4学級	1・3年複式, 4・5年複式, 特別支援2学級(知的・情緒)	12
7	14人	4学級	1・2年複式, 4年, 5・6年複式, 特別支援1学級(情緒)	12
8	11人	4学級	1・2年複式, 3年, 5・6年複式, 特別支援1学級(情緒)	7
9	9人	3学級	1・2年複式, 3・4年複式, 6年	6
10	9人	3学級	1・2年複式, 3・4年複式, 5年	7
11	8人	3学級	1・2年複式, 3・4年複式, 5・6年複式	8

先月の学校だよりで、来年度以降の学校教育活動やPTA行事等の見直しを図る必要性についてお知らせしました。9年度以降は新1年生が1人ずつになり、授業での学び合いも難しく、工夫が必要です。これらのことから、活動内容の見直しや簡素化への御理解と御協力をお願いします。



【11月15日：水俣病資料館見学】 語り部の方の話や資料館の見学を通して、安全・安心な社会を築く大切さや自分の行動を考えました。

○ 市読書感想文コンクール

優秀賞 6年：池田幸司郎 特選 3年：羽田圭杜
入選 4年：池田六花 2年：五島 渚

○ 川辺青の俳句コンクール

特選 6年：池田幸司郎

キラリ鶴小っ子

○ わたしのかなえたい夢全国絵画コンクール

佳作 3年：五島 梓

【10月16日 南日本新聞「若い目」掲載】

鶴川内小3年 平 颯人
大すきなおばあちゃん
が6月に天国へ行つてしま
いました。
おいしいりょう理をた
くさん作ってくれたこと
や、いっしょに出かけて
楽しかったこと。おふろ
でいろいろなおしゃべり
をしたことや、学校に來
てむかし遊びを覚えてく
れたことなど、思い出は
数えきれません。
中でもほくが1年生に
なる時ランドセルを買っ
てもらったことが一番心

にのこっています。ほ
くとお母さんとおばあ
ちゃんでお店に行きま
した。
そして「これが、かっ
こいいね」と、黒に茶色
のラインが入ったかっこ
いいランドセルをえらん
でくれました。ほくも
でも気に入って、「早く
1年生になりたいな」と
うきうきしました。
おばあちゃんのおわ
かれはかなしくてもまら
なかつたけれど、ランド
セルをせおうと、おばあ
ちゃんがおうえんしてく
れているかんじがしま



す。ランドセルはこれか
らもずつとほくの大切な
たからものです。
「おばあちゃん、ほく
がんばるよ。天国から見
ててね」
(阿久根市)

おばあちゃんほくがんばるよ

【11月25日：でんえんコンサート】



出水市のシンガーソングライター、サカシタサトミさんの力強い歌とトークで盛り上がりま
した。命の大切さ、生きることの素晴らしさにつ
いて自分を見つめるよい機会になりました。



【12月6日：持久走大会】 設定した目標タイ
ムを目指して、同じペースで走り続けます。
全員、苦しくても最後まで走り抜きました。



【12月9日：人権集会】 人権標語や人権作文
の発表、みんなで気持ちを合わせて行う活動
を通して、自他を大切にする思いを高めまし
た。

【12月の主な行事】

17日(日) 門松作り、家庭教育学級
22日(金) 終業式・大掃除

【1月の主な行事】

9日(火) 3学期始業式(給食あり)
13日(土) 土曜授業日
17日(水) 陶芸教室(5・6年)
18日(木) クラブ活動
21日(日) PTAリサイクル活動
23日(火) 鶴川内中学校入学説明会
25日(木) 学校運営協議会
29日(月) 研究授業(2・3年)

